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根据北京市国有产权交易流程，
转让方首先应向北交所提交包括《国
有产权交易上市申请书》、各级国有
资产监督管理机构和各部（委）等产
权转让批准机构同意产权转让的批
复，以及企业资产评估报告等在内的
诸多文件。通过北交所的文件审查
后，才会向转让方出具《产权交易受

理通知书》。进而才能进行产权交易
项目不少于20个工作日的挂牌公示。
在目前时间压力和中国足协要求

的双重夹击下，中赫方面做了两方面
的准备，一方面俱乐部在积极争取能
够在31日之前获得相关的文字材料，
另一方面，俱乐部也向中国足协说明
了，股权转让所涉及的复杂流程，希望
能够再次获得延期提交申请的机会。
据了解，在本周赫集团和中信集团的

领导再次见面沟通洽谈，希望能够达
成最佳的结果。从目前的情况看，如果
国安的名称最终被摘掉，无论对于中
赫还是中信都是一个双输的结局，只
有国安名称留住，其相关足球文化，无
形价值才能得到进一步延续。

对于已经面临一系列棘手难题
的中国足协而言，显然如果“国安”
最终无法保住，无疑将再次引起首
都球迷巨大的反应。
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截止到昨天下班之前，中国足协
并没有明确给出可以延期交表的说
法。同时，为帮助中超俱乐部渡过经济
难关，职业联盟筹备组、中国足协、中
超公司向中超各俱乐部下发了部分分
红，每家俱乐部得到700万元。这个举
动被定义为“救火”。

不少中超俱乐部存在欠薪现象不
是什么秘密，被曝光的只是其中一部
分，没被曝光的大有人在。而且，即便
今天下5点之前提交了确认表的俱乐
部，也不代表其确认表就一定合格，还
有待中国足协相关部门（可能还有职
业联盟筹备组）的审核，在没有给出肯
定结果之前，提交了确认表的俱乐部
恐怕也不是万事大吉。
从上面这一点上推测，相信中国

足协、职业联盟筹备组已有一旦出现

部分俱乐部无法按期交表，或确认表
不合格的情况该怎么办的预案。毕竟，
中国足协发放的“救命钱”对于个别俱
乐部来说，只是杯水车薪。

中国足协之前宣布1月29日是提
交2020年一线队工资奖金发放确认
表的最后期限，原本建立在主席陈戌
源在去年12月14日召开的职业联赛
治理会议上宣布的“2021赛季中超联
赛大概率3月初开幕”基础上。

最新的情况是，由于最近新冠肺
炎疫情多地零星爆发的缘故，本赛
季中超启动时间有可能大幅延迟，
所以，从维护中超联赛完整、形象和
品牌的角度出发，这个“最后期限”
理论上存在“放宽”的可能。同时需
要考虑的，根据之前的相关消息，中
国足协计划在一至两年内将中超扩

军到18支队伍，而本赛季如果在注册
问题上“一刀切”的话，给中超扩军
带来的震荡也是无法估量的。况且，
受母公司业绩下滑的影响，中超俱
乐部财务困难是带有普遍性的。

至于中国足协并没有明确给出可
以延期交表的说法，大致有以下几点
原因：首先，中国足协不能朝令夕改，
否则就太不严肃了。其次，中国足协要
等到今天下午5点之后看一看究竟有
多少交表的，有多少没交的，然后做下
一步安排。再有，如有部分俱乐部确实
暂时无法按时交表，须给出具有说服
力的理由，也就是明确解决欠薪的“路
线图”和“时间表”，在合规合理的范围
内，或许可以为注册再争取到一些时
间。但有一点也是很重要的，必须是
“不欠薪”。

根据中国足协掌握的情况，在陷
入财务危机的俱乐部里，有四家的形
势相当不好，分别是江苏（苏宁）、天津
津门虎、重庆当代、河北华夏幸福。作
为中超联赛过去几个赛季的豪门，又
是上赛季新科冠军，还是意甲百年老
店国际米兰股东，这样的俱乐部都“缺
钱”自然会引爆舆情。天津津门虎（泰
达）有着国企背景，一向以低调和稳健
著称，而且从历史上看，天津在中国足
球版图上也是重镇，这家老牌俱乐部
陷入财务危机并不意外，但无法解决
就令人惊讶了。
天津津门虎（泰达）这些年在足球

方面投入是天文数字，以2019赛季为
例，早早保级成功，最终获得了中超第
七名成绩，开销在8亿人民币以上。踢
得顺风顺水情况下仍花了这么多钱，
可以想象，此前几个赛季年年保级要
到最后一轮才见分晓，又得多花多少
钱。况且，上级泰达控股作为天津的骨
干企业，还承担了很多社会责任，哪一
项都是不小的金额，财务状况也很严
峻。早在2020赛季中超第一阶段赛事

结束之际，就风传当时的泰达俱乐部
有些前景不妙，有可能会转让出去，更
极端的说法是没人接就解散。后来又
传出泰达接着干，为其找几个“帮手”
的讯息。总之，队伍是顶着各种困难，
异常艰难地踢完了上个赛季的。

前不久，有消息人士称津门虎的
某外援要求解约，原因是欠薪。真实
的情况比该报道所言的更严重，不是
个把外援要求解约。从去年12月13日
踢完足协杯半决赛队伍进入假期到
昨天下午，津门虎俱乐部没有给队
伍、教练组一个清晰的安排计划，包
括和部分队员、教练续约的事情也按
下暂停键。大家前一阶段还对未来抱
有信心，希望能够得到强有力支持，
但最近几天很多人的心情已糟糕到
极点，因为即便有了刚刚下发的那笔
“救命钱”，也不足以缓解俱乐部的财
务危机，又听不到、也看不到解决自
身困境的办法。
据悉，津门虎俱乐部已向中国足

协表达了暂缓提交“确认表”的请求，
但未来会是什么结果，谁都无法预见。
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目前最大的挑战来自于“北京
国安”名称的保留，尽管此前中赫
集团已经向中信提出了股权转让
收购的意向，但是由于国有企业资
产转让程序复杂，加上中信集团内
部对于俱乐部股权价格的评估，和
中赫开出的条件没有达成一致，因
此股权转让一事仍然存在变数，国

安名称最终是否能够保留也并没
有板上钉钉。
根据之前和中国足协的沟通情

况，足协要求国安俱乐部在1月底之
前提交非企业化名称和股权变更的
相关材料，其中包括国有资产管理
机构同意股权转让的批复，产权交
易机构挂牌交易的公函，或双方股
权转让的相关协议。换句话说，只
要能够证明国安股权转让一事正在

进行中，国安就能获得延缓的时间，
未来留出时间去进行进一步操作。
如今距离1月31日的时间大限越

来越近，但股权转让一事迟迟没有
突破性进展，临近春节要走完复杂
的流程和审批手续，并非易事。同
时，中赫方面仍然在想办法积极推
进此事，毕竟在足球文化底蕴方面，
谁也不想成为北京足球的“罪人”，
最后给球迷们留下遗憾的结果。

今天下午五点，中国足协规定的三级职业俱乐部和中冠前四名俱乐部提交
一线队运动员、教练员和工作人员工资奖金确认表的最后时限。 会有多家之前
“按兵不动”的俱乐部踩着点儿提交确认表，也会有一些俱乐部无法准时提交，
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分红不解渴，注册问题不能一刀切

四支球队陷入资金困境
津门虎队按下“暂停键”

转让价没谈拢，国安与时间赛跑

距离中国足协规定的本月31日中性名称审核期愈发临近， 目前绝大多数中超俱
乐部都已经明确了新赛季的球队名称，包括之前引起外界讨论的山东泰山、上海海港
等都已经被足协认可。 完成股权转让之后，长春亚泰的名称也顺利通过。

中赫上书足协，申请再开“绿灯”

“国安”之名到了生死存亡之刻

目前尚未提交“工资确认表”的球队

天津津门虎、江苏队、广州城、青岛队、

重庆当代、河北华夏幸福


